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Conseil	  d’Administration	  du	  16	  novembre	  2017	  
COMPTE-‐RENDU	  

	  
Présents	  :	  	  
-‐	  Président	  :	  Frédéric	  LAFOND	  
-‐	  ANDACRE	  :	  Jack	  MAIGNAN	  
-‐	  Culture	  et	  Départements	  :	  Francis	  GÉLIN,	  François	  POUTHIER	  
-‐	  ADAC	  GVAF	  :	  Bruno	  LONCHAMPT	  
-‐	  CRAC	  ÎdF	  :	  Marina	  CAVAILLÈS,	  Louis	  PÉRETTI	  
-‐	  ASDAC	  :	  Claude	  LECHAT	  (matin)	  
-‐	  PACADAC	  :	  Anne	  Flore	  de	  VALENCE	  
-‐	  ADDACARA	  :	  Isabelle	  PIOT	  
-‐	  DACDOC	  :	  Sylvie	  MOLLEREAU,	  Arnaud	  HAMELIN	  
	  
Invités	  :	  	  
Vincent	  BAROT	  et	  Jean-‐Christophe	  CHÉDOTAL,	  président	  et	  vice-‐président	  de	  la	  nouvelle	  association	  
Grand-‐Ouest.	  
	  
Excusés	  :	  
-‐	  ADAC	  GVAF	  :	  Hélène	  AMBLÈS,	  Catherine	  DUPRAZ	  
-‐	  ASDAC	  :	  Laurence	  DUPOUY-‐VEYRIER,	  David	  JANELA	  
-‐	  PACADAC	  :	  Christophe	  LESPILETTE,	  Vincent	  CORBIER	  
	  
Rappel	  des	  dates	  2017-‐2018	  
Changement	  de	  la	  date	  de	  janvier	  :	  le	  CA	  initialement	  prévu	  le	  11	  janvier	  est	  reporté	  au	  1	  février.	  
L’Assemblée	  Générale	  est	  prévue	  le	  22	  mars	  2018.	  
Et	  CA	  le	  17	  mai.	  
	  
Ordre	  du	  jour	  CA	  :	  
Validation	  du	  CR	  du	  CA	  du	  21	  septembre	  2017	  
1)	   Vie	   des	   associations	   (relation	   interne,	   calendrier	   d’activités,	   travaux	   en	   cours,	   partenariats,	  
problématiques	  personnelles	  de	  DAC,	  …)	  
2)	  Prochaines	  assises	  nationales	  des	  DAC	  :	  lieu,	  date,	  groupe	  de	  travail,	  partenaires	  
3)	   Préparation	   des	   «	   Rencontres	   régionales	   »	   des	   associations	   de	   DAC/FNADAC	   :	   thématiques,	  
localisations,	  dates,	   financement,	  communication,	  organisations…	  (rappel	   :	   le	  dernier	  CA	  a	  validé	   la	  
réalisation	  de	  trois	  /	  quatre	  rencontres	  régionales	  inter-‐assises)	  
4)	  Avancée	  sur	  la	  «	  restitution	  »	  des	  assises	  
5)	  Retour	  sur	   les	  groupes	  de	  travail	  (validé	  lors	  du	  dernier	  CA)	  :	  restitution	  assises,	  communication,	  
etc.	  
6)	  Administration	  de	  la	  FNADAC	  :	  

>	  composition	  du	  CA/	  AG	  :	  suite	  création	  de	  deux	  nouvelles	  associations	  de	  DAC	  (DAC	  Grand	  
ouest	  et	  DAC	  Grand	  Est)	  et	  fusion	  ASDAC-‐CRAC	  IDF	  

>	  cotisation	  2017/	  2018	  
>	  réflexion	  sur	  des	  nouvelles	  sources	  de	  financement	  
>	  contrat	  chargé(e)s	  de	  mission	  permanente	  
>	  date	  de	  la	  prochaine	  AG	  à	  valider	  

7)	  Divers	  
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Le	  compte-‐rendu	  du	  Conseil	  d’Administration	  du	  21	  septembre	  2017	  est	  validé.	  
	  
En	  introduction,	  le	  président	  remercie	  ARCADI	  et	  plus	  spécifiquement	  Nicolas	  Cardou,	  directeur	  par	  
intérim,	  pour	  son	  accueil.	   Il	   souhaite	   la	  bienvenue	  à	  Vincent	  BAROT	  et	   Jean-‐Christophe	  CHÉDOTAL,	  
président	   et	   vice-‐président	   de	   la	   nouvelle	   association	   ADAC	   GO	   –	   Association	   des	   DAC	   du	   Grand-‐
Ouest	  qui	  viennent	  pour	  présenter	  leur	  association	  et	  leur	  demande	  d’adhésion	  à	  la	  FNADAC.	  
	  
Un	  tour	  de	  table	  rapide	  est	  effectué.	  
Il	  est	  précisé	  que	  des	  dynamiques	   intéressantes	  animent	   les	   régions,	  avec	   la	  création	  d’association	  
dans	  le	  Grand	  Ouest	  et	  dans	  le	  Grand	  Est.	  Souhait	  de	  relancer	  la	  dynamique	  de	  Bourgogne-‐Franche-‐
Comté.	  On	  note	  l’absence	  de	  réponse	  d’Aquitaine.	  
La	  dynamique	  est	  plus	  complexe	  sur	  les	  petites	  et	  moyennes	  villes	  de	  France	  
	  
	  
Administration	  de	  la	  FNADAC	  :	  
	  
Les	  représentants	  des	  associations	  à	  l’AG	  et	  au	  CA	  
Conformément	  aux	   statuts,	  on	  enregistre	   les	  évolutions	   transmises	  par	   les	  différentes	  associations	  
constitutives	  de	  la	  FNADAC	  des	  représentants	  à	  l’AG	  et	  au	  CA.	  
Le	   Conseil	   d’Administration	   entérine	   l’adhésion	   de	   l’ADAC	   GO	   à	   la	   FNADAC.	   Leurs	   représentants	  
auprès	   de	   la	   FNADAC	   n’ont	   pas	   encore	   été	   désignés.	   Ils	   en	   informeront	   Anne	   Flore	   de	   Valence,	  
secrétaire	  de	  la	  FNADAC	  à	  l’issue	  de	  leur	  prochain	  CA.	  
	  
L’ADAC	   GVAF	   a	   fait	   part	   des	   2	   personnes	   déléguées	   auprès	   de	   l’Assemblée	   Générale.	   Il	   s’agit	   de	  
Déborah	  Coppel,	  DAC	  de	  Reims	  et	  Hélène	  Liteau-‐Basse,	  DAC	  de	  Beauvais	  
	  
L’ANDACRE	  fait	  part	  de	  ses	  représentants	  auprès	  de	  la	  FNADAC,	  à	  savoir	  :	  
Auprès	  du	  CA,	  	   Titulaires	  :	  Thierry	  Lenédic,	  DAC	  CR	  Bretagne	  et	  Yvan	  Sytnik,	  DAC	  CR	  Normandie	  

Suppléant	  :	  Jack	  Maignan	  
Auprès	  de	   l’Assemblée	  Générale	  :	  Benoît	  Auger,	  DAC	  CR	  Bourgogne-‐Franche-‐Comté	  et	  Maud	  Brun,	  
DAC	  CR	  Nouvelle-‐Aquitaine.	  
	  
Les	  associations	  doivent	  avoir	  informé	  les	  changements	  de	  leurs	  membres	  et	  représentants	  auprès	  
de	   la	   FNADAC	  pour	  que	   cela	   soit	   acté	   au	  Conseil	   d’Administration	  du	  1er	   février,	   dernier	   Conseil	  
d’Administration	  avant	  l’Assemblée	  Générale	  prévue	  le	  22	  mars.	  
	  
1er	  février	  :	  discussion	  des	  prochains	  mandats	  qui	  seront	  présentés	  à	  l’AG	  le	  22	  mars.	  Élection	  du	  CA,	  
du	  Bureau,	  de	  la	  présidence,	  les	  VP	  et	  les	  délégations	  et	  missions	  qui	  vont	  avec.	  	  
	  
Rappel	  des	  cotisations	  	  
La	   trésorière,	   Sylvie	   Mollereau,	   insiste	   auprès	   des	   associations	   qui	   n’ont	   pas	   encore	   réglé	   leurs	  
cotisations.	   On	   arrive	   à	   la	   clôture	   des	   comptes.	   Culture	   et	   Département	   est	   en	   cours.	   Il	   manque	  
l’ASDAC.	  	  
L’appel	  à	  cotisation	  2018	  se	  fera	  après	  l’AG	  du	  mois	  du	  22	  mars	  2018.	  
	  
Réflexion	  sur	  des	  nouvelles	  sources	  de	  financement	  
Démarche	  auprès	  du	  Ministère	  
Question	  de	  savoir	  si	  nous	  sommes	  en	  capacité	  de	  produire	  quelque	  chose	  et	  de	  le	  vendre	  ?	  	  
Ex	  :	  	  les	  Centres	  de	  Gestion	  commencent	  à	  approcher	  la	  FNADAC	  pour	  des	  formations.	  	  
Nous	  sommes	  aussi	  centre	  de	  ressources.	  
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Contrat	  chargé(e)s	  de	  mission	  permanente	  :	  Coralie	  Pelletier	  sera	  relancée	  pour	  s’entendre	  
sur	   une	  mission	   spécifique	   «	  communication	  /	   recherche	   de	   financement	  »,	   F.	   Lafond	   s’en	  
charge.	  
	  
	  
Vie	  et	  travaux	  des	  Associations	  :	  
	  
-‐	   Francis	   Gélin	   donne	   des	   informations	   concernant	   le	   réseau	   des	   DAC	   du	   Grand	   Est	  :	   le	   travail	   de	  
construction	  du	  collectif	  se	  poursuit	  et	  le	  présentiel	  se	  consolide	  après	  4	  rencontres	  depuis	  fin	  2016	  
(30	  dac	  en	  moyenne	  par	  réunion).	  	  Ils	  prennent	  le	  temps,	  à	  chacune	  de	  leur	  réunion	  de	  bien	  identifier	  
collectivement	   les	   enjeux	   de	   ce	   réseau	   et	   son	   mode	   opératoire.	   Ils	   se	   sont	   réunis	   ce	   mardi	   14	  
novembre	   pour	   finaliser	   des	   décisions	   en	   matière	   de	   structuration	   (définition	   des	   contenus	   des	  
statuts	  de	   l’association	  +	  adhésion	  à	   la	   FNADAC	  +	  plan	  d’action	  2018)	  et	  de	  communication	   (quels	  
outils	  adopter	  pour	  quels	  objectifs	  d’information	  internes	  ou	  externes).	  
Une	  assemblée	  générale	  constitutive	  se	  tiendra	  fin	  janvier	  2018.	  
2	  groupes	  thématiques	  de	  travail	  :	  	  

-‐   Démarche	  de	  mutualisation	  des	  services.	  	  
-‐   Problématiques	  de	  sécurité	  pour	  l’accueil	  des	  publics.	  

Mobilisation	  d’une	  cinquantaine	  de	  DAC.	  	  
	  

ADAC	  GO	  	  
•   Pour	  le	  Grand-‐Ouest,	  Vincent	  BAROT,	  DAC	  de	  St	  Brieuc,	  et	  Jean-‐Christophe	  CHÉDOTAL,	  DAC	  

ville	  et	  agglo	  de	  Laval,	  présentent	  leur	  association.	  	  
Ils	   avaient	   cherché	   à	   se	   réunir	   à	   l’issue	   des	   Assises	   de	   Toulouse	   et	   de	   St-‐Denis	  ;	   Ils	   ont	  
finalement	   réussi	   à	   le	   faire	  à	   l’issue	  des	  Assises	  de	  Strasbourg.	  Une	  première	   réunion	  a	  eu	  
lieu	  à	  Rennes	  en	  juin	  qui	  réunissait	  une	  quarantaine	  de	  personnes.	  

•   L’AG	  constitutive	  s’est	  réunie	  le	  16	  octobre	  à	  Rennes.	  Vote	  des	  statuts.	  CA	  de	  15	  personnes.	  
Couvre	  tous	  les	  territoires.	  Prochain	  CA	  en	  janvier.	  Travail	  thématique	  doit	  être	  un	  élément	  
fédérateur.	  Nourrir	  sur	  le	  fond.	  	  

•   Ils	  entérinent	  le	  souhait	  de	  tenir	  les	  Assises	  de	  la	  Culture	  prévues	  en	  octobre	  2019	  à	  Rennes.	  
•   Il	   est	   demandé	   à	   ses	   représentants	   de	   nous	   donner	   les	   limites	   géographiques	   de	   cette	  

nouvelle	  association	  
	  

ANDACRE	  

•   L’association	  était	  en	  stand-‐by	  depuis	  les	  élections	  régionales.	  Mardi,	  un	  nouveau	  pdt	  va	  être	  
nommé	  à	   l’ARF	  culture	  :	  Christian	  Estrosi.	   Il	  a	  réussi	  à	   faire	  venir	   la	  ministre	  de	   la	  Culture	  à	  
l’ARF	   Culture.	   À	   peu	   près	   maintenant	   toutes	   les	   régions	   ont	   leur	   DAC.	   Toutes	   les	   régions	  
étaient	  représentées.	  Il	  a	  été	  décidé	  de	  maintenir	  l’ANDACRE	  

•   Ont	  été	  élus	  Thierry	  Lenédic,	  Président,	  Marc	  Piétri,	  vice-‐président	  
•   Partout	   les	   budgets	   région	   ont	   augmenté.	   Travailler	   sur	   les	   ratios	   €	   par	   habitants.	  

Restructuration,	   mutualisation,	   déconcentration.	   Question	   des	   droits	   culturels,	   affiché	  
comme	  fil	  rouge	  dans	  un	  certain	  nombre	  de	  région.	  Question	  des	  enseignements	  artistiques	  
du	  supérieur.	  Point	  sur	  les	  différents	  niveaux	  de	  coordination	  des	  CTAP.	  	  
	  

CRAC	  /	  ASDAC	  

Marina	  Cavaillès	  parle	  au	  nom	  des	  2	  associations	  qui	  vont	  bientôt	  n’en	  faire	  plus	  qu’une.	  
	  

•   Le	  CRAC	  et	   l’ASDAC	  poursuivent	   leur	   rapprochement	  et	   travaillent	  à	   l’organisation	  de	   leurs	  
prochaines	  rencontres.	  À	  ce	  sujet,	   les	  2	  associations	  souhaiteraient	  obtenir	   le	  soutien	  de	   la	  
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FNADAC	  pour	   l’organisation	  d’une	   journée	  de	   rencontre	   prévue	   le	   6	   avril	   prochain	   avec	   le	  
philosophe	   François	   Jullien	   consacrée	   à	   l’interculturalité.	   Les	   2	   associations	   sollicitent	   ce	  
soutien	   afin	   d’avoir	   un	   éclairage	  plus	   spécifique	   sur	   cette	   rencontre	  qui	  mérite	   d’être	   plus	  
largement	  ouverte	  au	  champ	  national,	  pour	  le	  sujet	  développé	  et	  la	  qualité	  de	  l’intervenant.	  
Cette	  thématique	  pourrait	  trouver	  un	  prolongement	  dans	  les	  réflexions	  qui	  seront	  celles	  des	  
prochaines	  Assises.	  

•   Dans	  le	  même	  esprit	  de	  rapprochement	  des	  2	  associations,	  la	  même	  réunion	  thématique	  est	  
organisée	   dans	   les	   2	   associations	   sous	   l’égide	   de	  David	   Janela	   qui	   présentera	   le	   design	   de	  
service	  et	  méthodologie	  de	  management,	   à	  partir	   de	   la	  méthode	  de	   Lego	  Serious	  play	   (24	  
novembre	  et	  11	  décembre).	  

•   Important	  pour	   la	   future	  association	  de	  garder	   l’identité	  des	  2	  associations	  et	  de	  maintenir	  
leur	  mobilisation	  vis-‐à-‐vis	  de	  la	  FNADAC.	  

	  

PACADAC	  	  
•   L’association	  n’a	  pas	  pu	  se	   réunir	  depuis	  septembre	  et	  est	   toujours	  sur	   l’organisation	  de	   la	  

prochaine	   rencontre	  qui	  porte	   sur	  des	  problématiques	  d’Éducation	  Artistique	  et	  Culturelle.	  
Comme	   annoncé	   lors	   du	   dernier	   CA,	   le	   DRAC	   est	   invité	   ainsi	   que	   la	   conseillère	   EAC	   du	  
territoire	  de	  Nice	  pour	  faire	  part	  de	  la	  position	  précise	  de	  l’État	  sur	  la	  question.	  Cette	  parole	  
sera	   complétée	  par	   les	  exemples	   spécifiques	  de	  Cannes	  et	  d’Arles,	  mais	   sera	  aussi	  présent	  
Emmanuel	  Ethis,	  Recteur	  de	  l’académie	  de	  Nice	  et	  président	  du	  Haut	  Conseil	  de	  l’Éducation	  
Artistique	  et	  Culturelle.	  L’association	  souhaiterait	  donner	  plus	  d’ampleur,	  de	  rayonnement	  à	  
cette	   rencontre	   qui	   est	   en	   train	   d’être	   montée,	   raison	   pour	   laquelle	   l’association	   de	  
PACADAC	  sollicite	  le	  soutien	  de	  la	  FNADAC.	  

•   Par	   ailleurs,	   l’association,	   très	   soutenue	   par	   l’ARCADE,	   bénéficie	   des	   services	   de	   la	  
plateforme	  Extranet	  qu’a	  mis	  en	  place	  l’ARCADE.	  Cette	  plateforme	  représente	  une	  véritable	  
opportunité	   d’accès	   aux	   ressources	   culturelles	   puisqu’elle	   permet	   une	   GED	   (Gestion	  
électronique	  de	  document),	  qui	  centralise	  à	  partir	  d’un	   thésaurus	  commun	  de	  nombreuses	  
sources	  (le	  catalogue	  du	  fonds	  documentaires	  de	  l’Arcade,	  les	  articles	  de	  presse	  publiés	  dans	  
la	   Revue	   du	   Web	   et	   la	   Lettre	   de	   la	   FNADAC,	   des	   articles	   de	   presse,	   des	   dossiers	  
documentaires,	  des	  bibliographies,	  des	  études,	  actes	  de	  colloques…)	  
Par	  ailleurs,	  cet	  outil	  est	  également	  un	  espace	  d’archivage	  électronique	  pour	  l’association	  et	  
un	  espace	  de	  travail	  collaboratif.	  Cette	  plateforme	  mutualisée	  va	  très	  vite	  devenir	  essentielle	  
au	  fonctionnement	  de	  l’action	  en	  réseau	  de	  l’association.	  
	  

ADAC	  GVAF	  
•   L’association	  poursuit	  plusieurs	  types	  de	  travaux.	  Des	  enquêtes	  flash	  pour	  être	  ressource	  les	  

uns	  par	  rapport	  aux	  autres.	  Celui	  qui	  lance	  l’enquête	  fait	  une	  synthèse	  des	  réponses.	  
Ex	  :	   Accès	   aux	   bibliothèques	   (nocturne,	   …)	  ;	   Direction	   commune	   des	  musées	   (Marseille	   et	  
Strasbourg),	   phénomène	   en	   mouvement	   depuis	   2014.	   Autre	   enquête	   sur	   la	   politique	  
culturelle	   des	   métropoles.	   Matière	   importante.	   Comment	   on	   va	   traiter	   cette	   matière	  ?	  
Comment	  se	  faire	  des	  invitations	  sur	  des	  actions	  emblématiques	  ?	  Ex	  Angoulême,	  rencontre	  
avec	   le	   Directeur	   du	   Festival,	   ou	   comme	   à	   Arles,	   rencontre	   avec	   la	   Fondation	   Luma.	   Ou	  
encore	   rencontres	   avec	   certaines	   personnalités	   de	   la	   culture.	   Ex	   rencontre	   avec	   Hortense	  
Archambault	  prévue	  

•   L’AG	  est	  prévue	  pour	  les	  16	  et	  17	  juillet	  
•   L’association	  continue	  à	  développer	  son	  partenariat	  avec	  France	  Urbaine	  
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CULTURE	  ET	  DÉPARTEMENTS	  
•   Nouveau	  président	  est	  Philippe	  Vérinas,	  	  
•   EAC,	  dans	  sa	  vision	  de	  généralisation	  et	  de	  territorialisation	  
•   Culture	  et	  développement	  social,	  en	  lien	  avec	  l’ANDEV	  
•   Intercommunalité	  de	  territoire	  
•   Un	  enjeu	  :	  rapprochement	  avec	  l’association	  historique	  Art	  Vivant	  et	  Département	  

	  
	  

DAC	  DOC	  
•   45	  adhérents	  bien	  répartis	  sur	  le	  territoire	  
•   Refonte	  des	  statuts,	  changement	  de	  présidence.	  Problématique	  de	  déplacements.	  	  
•   Organisation	  d’un	  séminaire	  à	  la	  rentrée.	  En	  FabLab	  :	  les	  imaginations	  fertiles.	  	  

Travail	  sur	  des	  chantiers	  :	  communication	  interne.	  Communication	  externe	  :	  reconnaissance	  
du	  réseau	  sur	  le	  territoire.	  Prise	  de	  contact	  avec	  la	  DRAC	  et	  la	  Région.	  OK	  pour	  la	  DRAC,	  en	  
revanche	  balbutiement	  au	  niveau	  de	   la	  Région.	  Accompagnement	  des	   collègues	  dans	   leurs	  
missions	  ;	   Comment	   faire	   évoluer	   leurs	   rencontres	  ?	   Comment	   travailler	   avec	   les	   réseaux	  
existants	  ?	  

•   Avec	  la	  DRAC,	  organisation,	  assises	  sur	  l’EAC	  en	  octobre	  2018,	  avec	  des	  subventions.	  
•   Volonté	  de	  faire	  travailler	  l’ensemble	  des	  adhérents	  et	  pas	  que	  le	  CA	  

	  

ADDACARA	  
•   3	  enjeux	  :	  mobilisation	  durable	  des	  collègues	  sur	  la	  Région.	  Des	  groupes	  qui	  se	  réunissent	  sur	  

un	  plan	  géographique.	  Des	  pôles	  plutôt	  forts	  autour	  de	  Lyon,	  Savoie,	  Puy	  de	  Dôme.	  
•   Question	  de	  la	  COM	  
•   CA	  thématique	  par	  trimestre	  
•   Ils	  ont	   identifié	  :	   droits	   culturels,	   les	  mobilités	  entre	   les	   territoires.	   Ils	  ont	  été	   sollicités	  par	  

l’association	  des	  directeurs	  de	  conservatoires.	  ADDACARA	  est	  intervenu	  
•   Interpelé	  par	  les	  associations	  de	  musées.	  	  
•   Sandrine	  Kéridou	  en	  relais	  COM.	  

	  
DAC	  DAQ	  

•   François	  Pouthier	  a	  tenté	  de	  reprendre	  contact	  avec	  les	  membres	  mais	  n’a	  pas	  eu,	  à	  ce	  jour,	  
de	  retours.	  	  

	  

	  

Prochaines	   assises	   nationales	   des	   DAC	   :	   lieu,	   date,	   groupe	   de	   travail,	  
partenaires	  	  

Au	  moment	   du	   choix	   de	   Strasbourg,	   on	   s’était	   dit	   que	   les	   prochaines	   assises	   auraient	   lieu	   dans	   le	  
Grand	  Ouest,	  et	  plus	  précisément	  à	  Rennes.	  
Il	  va	  falloir	  très	  vite	  définir	  un	  point	  de	  localisation	  et	  la	  constitution	  d’une	  équipe	  de	  travail.	  	  
Est-‐ce	  que	  la	  question	  de	  Rennes	  se	  pose	  encore	  ?	  	  
Rien	  ne	  peut	  se	  faire	  sans	  une	  équipe	  forte	  locale.	  Et	  un	  appui	  fort	  sur	  un	  plan	  politique.	  	  
>	  Avoir	  les	  moyens	  techniques	  et	  politiques.	  En	  rétro	  planning,	  on	  devrait	  maintenant	  avancer	  sur	  un	  
plan	  politique.	  	  
	  
Jack	  Maignan	   précise	   que	   les	   choses	   ont	   évolué	   depuis	   2015,	   date	   à	   laquelle	   avaient	   été	   sollicités	  
Helga	  Sobota,	  DAC	  de	  Rennes	  et	  un	  certain	  nombre	  d’élus.	  
Aujourd’hui,	   une	   nouvelle	   DAC,	   Corinne	   Poulain.	   Il	   semblerait	   qu’il	   y	   ait	   des	   réticences,	   au	   niveau	  
politique.	  Et	  des	  questions	  sur	  le	  plan	  technique.	  Blocage	  semble	  plutôt	  politico-‐financier.	  
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Francis	  Gélin,	  porteur	  local	  de	  l’organisation	  des	  Assises	  de	  Strasbourg,	  insiste	  sur	  le	  processus.	  	  
Les	  étapes	  se	  prennent	  rapidement	  les	  unes	  après	  les	  autres.	  La	  1ere	  étape	  est	  le	  politique.	  2e	  étape	  :	  
très	   pragmatique,	   dimension	   purement	   organisationnelle	   et	   logistique.	   Le	   stratégique	   et	   le	  
quotidien.	   Valorisation	   effective.	   Cela	   crée	   une	  dynamique	   sur	   un	   territoire,	   technique	   entre	  DAC,	  
mais	  aussi	  politique,	  entre	  les	  territoires.	  Intérêt	  de	  développement	  derrière.	  Catalyseur.	  Le	  soutien	  
financier	  est	  très	  important.	  Question	  des	  différents	  partenariats	  Etat,	  OPC	  (	  ?),	  CNFPT,	  CASDEN	  ;	  
	  
Pr	  Bruno	  Lonchampt,	  d’ADAC	  GVAF,	   il	   faut	  donner	  une	  date	  butoir.	  Faire	  un	  appel	  à	  candidature.	   Il	  
semblerait	  que	  Rennes	  ne	  soit	  plus	  dans	  une	  dynamique	  de	  candidature.	  
	  
Selon	  Marina	  Cavaillès	  du	  CRAC,	  il	  faut	  se	  rapprocher	  des	  forces	  en	  présence	  à	  Rennes,	  sur	  un	  plan	  
technique,	  DAC,	  et	  politique.	  En	  donnant	  une	  date	  butoir.	  Il	  faut	  du	  volontarisme	  et	  non	  pas	  d’appel	  
à	  projet.	  
	  
Question	  :	   Est-‐ce	   qu’il	   y	   a	   des	   alternatives	   dans	   le	   Grand	   Ouest	  ?	   Autres	   villes	   évoquées	  :	   Caen,	  
Rouen,	  Le	  Havre,	  Nantes.	  	  
Deadline	   réponse	   politique	  d’ici	   fin	   janvier.	   On	  déplace	   la	   date	   du	  prochain	   CA	   au	   1er	   février	   pour	  
pouvoir	  se	  positionner.	  L’AG	  étant	  en	  mars.	  Question	  du	  choix	  de	  la	  date,	  car	  très	  tendu	  à	  la	  rentrée.	  	  
	  
Il	  est	  acté	  qu’il	  y	  aura	  une	  rencontre	  politique	  avec	  les	  décideurs	  politiques	  locaux	  et	  avec	  la	  DAC	  du	  
territoire.	   Il	   faut	  aussi	  réfléchir	  à	  un	  rétro-‐planning	  pragmatique.	  Besoin	  d’un	  trésorier,	  d’un	  pdt,	  et	  
des	  délégués	  du	  CA	  qui	  s’investissent.	  	  
À	  chacun	  d’entre	  nous,	  d’imaginer	  une	  autre	  localisation.	  	  
	  
INFORMATION	   COMPLEMENTAIRE	  en	   date	   du	   17.12	   :	   fort	   du	   travail	   de	   terrain	   mené	   par	   Jack	  
Maignan,	   les	   exécutifs	   du	   territoire	   rennais	   (Ville,	   Métropole,	   Région,	   Département)	   seront	  
rencontrés	  les	  18	  et	  19	  janvier	  prochain	  par	  le	  Président.	  
	  
	  
	  
Préparation	  des	  «	  Rencontres	  régionales	  »	  des	  associations	  de	  DAC/FNADAC	  :	  	  
Thématiques,	  localisations,	  dates,	  financement,	  communication,	  organisations…	  	  
(Rappel	  :	  le	  dernier	  CA	  a	  validé	  la	  réalisation	  de	  trois	  /	  quatre	  rencontres	  régionales	  inter-‐assises)	  
	  
Point	  financier	  de	  la	  trésorière,	  Sylvie	  Mollereau	  
Les	  dépenses	  de	  fonctionnement	  sans	  le	  budget	  des	  Assises	  s'élèvent	  à	  2244	  €	  au	  mois	  de	  novembre.	  
Cette	   année,	   nous	   n'avons	   pas	   de	   subvention	   pour	   le	   fonctionnement	   toutes	   les	   recettes	   ont	   été	  
fléchées	  sur	  les	  Assises.	  
Il	  y	  a	  donc	  un	  déséquilibre	  entre	   les	  dépenses	  et	   les	  recettes.	   Il	   faudra	  équilibrer	   le	  budget	  avec	   les	  
fonds	  propres.	  
Dans	  les	  ressources	  propres,	  il	  manque	  les	  adhésions	  de	  3	  associations	  qui	  sont	  en	  cours.	  
Il	  faudra	  consolider	  la	  participation	  du	  Ministère	  pour	  le	  budget	  de	  fonctionnement	  de	  la	  FNADAC.	  
La	  trésorerie	  est	  bonne	  19	  300	  €	  sur	  le	  livret	  et	  3000	  €	  sur	  le	  compte	  courant.	  
Pour	  les	  Assises	  :	  afin	  de	  finaliser	  le	  budget,	  il	  est	  fait	  un	  tour	  de	  table	  pour	  vérifier	  les	  participations	  
des	  associations.	  
Culture	  et	  Département	  :	  1000	  €	  
ANDACRE	  :	  100€	  pour	  les	  Assises	  
Dès	  finalisation	  du	  budget,	   il	  sera	  demandé	  le	  versement	  des	  subventions	  au	  Département	  du	  Haut	  
Rhin	  et	  à	  la	  Région	  Alsace.	  
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L’organisation	  des	  rencontres	  régionales	  
L’objectif	   de	   ce	   soutien	   à	   l’organisation	   de	   certaines	   rencontres	   régionales	   est	   de	   dynamiser	   au	  
niveau	  national	  ce	  qui	  est	  fait	  au	  niveau	  local,	  et	  de	  partager	  au	  sein	  de	  la	  FNADAC	  le	  travail	  qui	  est	  
fait	  en	  association.	  Porter	  et	  étendre	  les	  sujets	  que	  nous	  pourrions	  étendre	  au	  sujet	  développé	  aux	  
Assises.	  	  
Les	   réunions	   régionales	   doivent	   avoir	   du	   sens	   dans	   les	   travaux	   qu’ont	   les	   associations.	   Plus-‐value	  
d’un	   réseau,	  d’intervenants.	  Ouverture	  plus	   large,	  à	  d’autres	  publics.	  Ce	  ne	  sont	  cependant	  pas	  de	  
mini-‐assises	  de	   territoire.	  Donner	   la	   capacité	  d’attirer	  à	  nous	  de	  nouveaux	  membres.	  Permet	  aussi	  
aux	   membres	   des	   associations	   de	   mieux	   identifier	   la	   FNADAC.	   Inviter	   aussi	   les	   associations	  
professionnelles	  avec	  lesquelles	  on	  travaille.	  
Construction	  d’une	  fiche	  sur	  la	  partie	  projet,	  lieu,	  date,	  logique	  de	  la	  rencontre.	  	  
-‐	  PACA	  exprime	  le	  souhait	  d’avoir	   le	  soutien	  de	  la	  FNADAC	  pour	   l’organisation	  de	  sa	  rencontre	  EAC	  
avec	  Emmanuel	  Ethis.	  Il	  est	  précisé	  à	  ce	  sujet	  que	  France	  urbaine	  a	  lancé	  un	  questionnaire	  sur	  l’EAC.	  	  
-‐	  ADAC	  GO	  :	  dans	  le	  cadre	  de	  leur	  association,	  cela	  leur	  paraît	   intéressant	  de	  pouvoir	  organiser	  une	  
rencontre	  soutenue	  par	  la	  FNADAC.	  Gde	  orientation	  de	  la	  Région	  sur	  les	  droits	  culturels.	  
-‐	  DAC	  DOC	  :	  réunion	  EAC.	  Croisement	  entre	  différents	  champs.	  Automne	  2018.	  	  
-‐	   Nouvelle	   association	  francilienne	  :	   dans	   cette	   dynamique-‐là,	   volonté	   de	  marquer	   la	   naissance	   de	  
cette	  nouvelle	  association	  afin	  de	  mieux	  fédérer	  les	  différents	  membres.	  	  
	  
Principe	  de	  soutenir	  les	  associations	  naissantes.	  	  
Lors	  du	  CA	  du	  1er	   février,	   on	  définit	   ensemble	   la	  part	  de	   la	   FNADAC,	   la	  prise	  en	   charge.	  Une	   fiche	  
projet	  est	  en	  cours	  de	  finalisation	  elle	  sera	  présenté	  lors	  du	  CA	  du	  1er	  février.	  Elle	  définira	  les	  objectifs	  
et	  les	  niveaux	  d’aide	  apportés	  par	  la	  FNADAC	  aux	  initiatives	  des	  associations.	  	  
	  
	  
	  
Retour	  sur	  les	  groupes	  de	  travail	  (validés	  lors	  du	  dernier	  CA)	  
	  
Avancée	  sur	  la	  «	  restitution	  »	  des	  assises	  
Groupe	  de	  travail	  :	  François	  Pouthier,	  Francis	  Gélin,	  Frédéric	  Lafond	  et	  Baptiste	  Fuchs	  de	  l’OPC.	  
Le	  groupe	  n’a	  pas	  avancé	  sur	  ce	  sujet.	  Si	  ce	  n’est	  avec	  l’OPC.	  Frédéric	  Lafond	  a	  demandé	  à	  l’OPC	  le	  
coût	  pour	  mettre	  en	  place	  une	  infographie	  numérique.	  Presque	  tous	  les	  ateliers	  ont	  été	  retranscris.	  
Tout	  n’est	  pas	  égal.	  Les	  contenus	  ne	  sont	  pas	  de	  la	  même	  valeur.	  L’exploitation	  de	  toutes	  ces	   infos	  
n’est	   pas	   faite.	   Les	   différents	   écrits	   doivent	   être	   travaillés	   afin	   de	   présenter	   une	   même	   ligne	  
éditoriale.	  
L’OPC	  traiterait	  les	  grandes	  prises	  de	  parole	  +	  une	  mise	  en	  infographie.	  	  
Pour	  Francis	  Gélin,	  il	  faut	  éditorialiser	  le	  document.	  	  
	  
	  
-‐	  Groupe	  de	  travail	  "communication"	  
Groupe	  de	  travail	  :	  Vincent	  Corbier,	  DAC	  de	  Mouans-‐Sartoux,	  en	  binôme	  avec	  Anne	  Flore	  de	  Valence	  
Rien	  ne	  passe	  entre	  les	  associations	  et	  la	  FNADAC.	  
Il	  faut	  donc	  un	  référent	  communication.	  
Désignation	  d’un	  correspondant	  com	  dans	  chaque	  association	  afin	  de	  ré-‐impulser	  la	  dynamique.	  
+	  mise	  à	  jour	  des	  fichiers	  des	  membres	  de	  chacune	  des	  associations.	  
	  
	  
-‐	  Groupe	  de	  travail	  "réseaux	  /	  partenariats"	  avec	  les	  associations	  professionnelles	  du	  secteur	  culturel	  
et	  autres	  (stratégie,	  listes	  des	  associations,	  formes	  et	  moyens)	  
Jack	  Maignan	  était	  en	  charge	  de	   recenser	  une	   liste	  des	   réseaux	  et	  a	  commencé	  une	   recherche	  sur	  
internet,	  mais	  cela	  s’est	  révélé	  très	  fastidieux.	  Il	  a	  donc	  travaillé	  avec	  le	  CNFPT	  et	  l’OPC.	  	  
Anne	  Flore	  de	  Valence,	  pour	  PACADAC,	  propose	  de	  s’adresser	  à	   l’ARCADE	  et	  de	   leur	  demander	  de	  
communiquer	  à	  la	  FNADAC	  leur	  fichier	  de	  contacts	  dans	  les	  champs	  qui	  nous	  intéressent.	  
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Retour	  sur	  les	  interventions	  :	  
	  
-‐	   Retour	  de	   Jack	  Maignan	   sur	   la	  participation	  de	   la	   FNADAC	  Mercredi	   15	  novembre	  14h30	   -‐	  PARIS	  
CESE,	   pour	   la	   restitution	   du	   projet	   d'avis	   sur	   "Vers	   la	   démocratie	   culturelle"	   présentée	   par	  Marie-‐
Claire	  MARTEL	  rapporteure	  au	  Conseil	  Economique,	  Social	  et	  Environnemental.	  
COFAC	  :	  Coordination	  associative	   culturelle.	   	   L’éducation	  populaire,	   La	   ligue	  de	   l’enseignement,	   les	  
harmonies,	   les	   JMF,	   la	  Fédération	   française	  des	  MJC…	   Ils	   sont	   reconnus	   institutionnellement	  parce	  
qu’ils	  ont	  un	  représentant	  au	  Conseil	  Economique,	  Social	  et	  Environnemental.	  A	  présenté	  la	  FNADAC,	  
ses	  missions	  et	   ses	   valeurs.	   Invitation	  de	   la	  présidente	  à	  un	  de	  nos	  CA.	   Idée	  d’une	   coproduction	  à	  
Avignon.	  Cela	  marque	  la	  reconnaissance	  de	  notre	  Fédération.	  	  


